

BAB III

Metodologi Penelitian

A. Pendekatan

Jenis penelitian ini adalah kualitatif, dengan karakteristik penggunaan analisis secara induktif. Berupa pencarian data dalam pembentukan abstraksi sesuai dengan bagian-bagian data yang dikumpulkan dan dikelompokkan sesuai dengan penyusunan teori dari bawah (*grounded theory*).¹ Sumber data kepustakaan utama yang akan dipakai dalam penelitian ini adalah Al Qur'an, kemudian akan digali sesuai dengan kebutuhan. Jenis penelitian ini termasuk untuk menggali teori dan konsep yang telah lebih dahulu ada.

B. Metode Pengumpulan dan Jenis Data

Data pada penelitian ini berupa sumber tertulis pada Al Qur'an yang ada kaitannya dengan pembahasan utama. Sedangkan arti data sendiri adalah keterangan atau bahan yang dapat dijadikan dasar kajian (analisis atau kesimpulan).² Dalam penelitian secara umum kemudian menjadi data itu dua bagian, yakni data primer dan skunder.

a. Data Primer

¹ Lexy J Moleong. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung : PT. Remaja Rosda Karya 2007)., hlm 10-11

² <https://kbbi.web.id/data>, diakses pada kamis, 2 november 2017, pukul 10:24

Data primer yang menjadi rujukan dalam penelitian ini adalah Al Qur'an, khususnya yang membahas mengenai metode dakwah. Dengan sekema pengambilan ayat-ayat tematik sesuai dengan pembahasan pada penelitian ini, peneliti beralasan mengambil data tematik karena untuk melakukan pembatasan pembahasan supaya tidak meluas.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan jenis data yang diperoleh dari sumber pendukung untuk memperjelas sumber data primer. Data sekunder dengan bahasa lain adalah data pendukung untuk memperjelas sumber data primer yang berhubungan dengan objek penelitian termasuk didalamnya juga dokumentasi.

C. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah kegiatan memfokuskan, mengabstrakkan, mengorganisasikan data secara sistematis dan rasional untuk memberikan bahan jawaban terhadap permasalahan.³ Berkaitan dengan obyek studinya adalah ayat-ayat Al Qur'an yang memiliki kaitan dengan difabel maka dipilih pendekatan dalam menganalisis data dengan tafsir tematik (*Maudhu'i*) ialah metode tafsir yang membahas ayat-ayat Al Qur'an sesuai

³ Suryana. M.Si, *Metodologi Penelitian Model Praktis Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, Universitas Pendidikan Indonesia 2010, pdf

dengan tema atau judul yang telah ditetapkan.⁴ Dalam melakukan analisis data pada metode tafsir tematik (*Maudu'i*) secara berurutan dirumuskan sebagai berikut:

- a. Menentukan objek pembahasan yang akan dikaji dalam Al-Qur'an secara tematik.
- b. Melacak dan menghimpun ayat-ayat yang berkaitan dengan objek pembahasan yang telah ditentukan.
- c. Menyusun ayat yang berkaitan dengan objek pembahasan secara runut.
- d. Menyusun tema pembahasan di dalam kerangka yang sistematis dan utuh.
- e. Melengkapi pembahasan dengan uraian hadis jika diperlukan.
- f. Menganalisis ayat secara tematik dan menyeluruh dengan cara menghimpun ayat-ayat yang mengandung pengertian serupa.⁵

⁴ Hujair, A, H, Sanaky, *Metode Tafsir (Perkembangan Metode Tafsir Mengikuti Warna atau Corak Meufasirrin)*, AL-Mawarid edisi XVIII. Tahun 2008

⁵ Farmawi. 'Abd al-Hayy, *Metode Tafsir Mudhui*, Jakarta: Raja Grafindo Persada. 1996